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Fórum Internacional de Educação discute em 
Holambra aprimoramento do ensino na RMC

Foi aberto na manhã 
desta terça-feira, dia 3 
de outubro, o 11º Fórum 
Internacional de Educa-
ção da Região Metropo-
litana de Campinas. A 
atividade, que se esten-
de até o dia 5 de outubro 
no Parque de Exposi-
ções da Expoflora, reú-
ne educadores, profis-
sionais ligados ao setor 
e um time de 12 pales-
trantes para debater po-
líticas públicas voltadas 
ao aprimoramento do 
ensino na RMC.

O Campeonato de Fute-
bol Amador de Holambra 
promete agitar a cidade 
a partir deste sábado, dia 
7 de outubro. A primeira 
partida, entre Fênix e Los 
Hermanos, está marcada 
para às 14h30 no Estádio 
Municipal Zeno Capato. A 
entrada é gratuita (confira 
abaixo dias, horários e con-
frontos da 1ª rodada).

Durante a 22ª Sessão 
Ordinária da Câmara 
Municipal de Holam-
bra, realizada na últi-
ma segunda-feira, 2 de 
outubro, os vereadores 
aprovaram por unani-
midade o Projeto de Lei 
nº 21/2023, que visa ins-
tituir no ensino funda-

mental da rede municipal 
de Ensino, a Semana da 
Educação Financeira. A 
iniciativa é do vereador 
Fabiano Soares de Lima.

Segundo o documen-
to, a educação financeira 
é uma competência es-
sencial para a formação 
de cidadãos conscientes e 

preparados para enfren-
tar os desafios econômi-
cos e financeiros da vida 
adulta a fim de proporcio-
nar aos estudantes uma 
base sólida de conhe-
cimentos e habilidades 
relacionados ao manejo 
responsável do dinheiro.

No último sábado, dia 
30 de setembro, uma 
intensa chuva atingiu a 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC), cau-
sando diversos transtor-
nos, incluindo a queda de 
pelo menos oito postes 
de energia elétrica na Ro-
dovia Prefeito Aziz Lian 
(SP-107), em Holambra. 
Felizmente, não foram re-
gistrados feridos durante o 
incidente. O evento climá-
tico ocorreu por volta das 
17 horas, nas imediações 
do Mercado de Flores Ce-
aflor.

No último capítulo 
emocionante das parti-
das decisivas da 2ª Copa 
CBE Annie Krabbenborg 

de Basquete, realizada 
no Ginásio Municipal 
de Holambra, o público 
presente foi apresentado 

com dois jogos eletri-
zantes que definiram os 
primeiros semifinalistas 
do torneio.

A Prefeitura de Holam-
bra preparou durante este 
mês uma programação 
especial e gratuita para ce-
lebrar os 32 anos de eman-
cipação político-adminis-
trativa da cidade, come-
morados em 27 de outubro. 
Já na próxima semana, em 

função do Dia das Crian-
ças, as atividades serão 
dedicadas aos pequenos. 
No dia 12, a partir das 13h, 
brinquedos infláveis, além 
da distribuição gratuita 
de algodão-doce e pipoca, 
prometem animar a data 
dedicada à meninada.
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Cultive o contentamento neste Dia das 
Crianças

O último triunfo

Alzheimer é uma questão de saúde pública 
que impacta toda a sociedade

Por René Breuel*

Uma das caraterísti-
cas mais peculiares da 
parentalidade moderna 
é a competividade que os 
pais sentem que devem 
instigar em seus filhos. A 
minha esposa e eu falam-
os três línguas em casa, 
levamos nosso filho de 
um ano a aulas de música 
e frequentamos um grupo 
de suporte para mães – 
bom, eu fui uma vez.

Como acabamos deste 
jeito? Tudo começou 
quando um pai me con-
tou que seu filho assistia 
aos filmes do Baby Ein-
stein. “Temos que pres-

sionar nossos filhos a 
se tornarem gênios já 
quando são bebês?”, 
questionei. Mas minha 
indignação acerca daque-
la brilhante série não me 
poupou de fazer o Piet-
ro assistir ao Baby Van 
Gogh, caso pudesse dar 
uma turbinada nele. As 
cores que se moviam pela 
tela não capturaram sua 
atenção. Convenci-me de 
que era porque o Pietro já 
era avançado demais.

Mas a nossa grande 
tentativa de turbinar o 
cérebro do nosso filho de 
apenas um ano foi levá-
lo às aulas de natação no 
sábado pela manhã. “Era 

um investimento no seu 
futuro”, dizíamos a nós 
mesmos. Neste mundo 
competitivo, é preciso 
começar cedo. Alguém aí 
sabe quando os chineses 
começam a levar seus 
filhos à piscina?

Aos olhos do Pietro, 
todavia, tudo era mágico 
e divertido. Ele batia na 
água com suas mãozinhas 
e gritava de alegria. Eu 
o segurava de barriga 
para baixo, para que pu-
desse flutuar e descobrir 
a piscina. Outros bebês 
gostavam das boias ou 
dos bichinhos de plástico 
que flutuavam, mas o 
Pietro queria colecionar 

as bolinhas coloridas, 
até seus braços trans-
bordarem.

Admito: me diver-
tia muito. Depois de um 
tempinho na piscina, o 
esforço da vinda era ofus-
cado pela sua alegria. Me 
sentia feliz de estar ali. 
Percebi ser um momento 
para simplesmente estar 
presente e deixar que ele 
ditasse a agenda. Aquilo 
me fez notar o que eu per-
dia quando permanecia 
em meu mundo, ansioso 
por colecionar a minha 
próxima bola e com medo 
de deixar uma das minhas 
bolas atuais cair. Podia 
ver sua satisfação de ter 

o pai só para ele e focado 
no que realmente o inter-
essava.

Quando chegávamos 
ao carro, eu notava sen-
timentos interessantes 
dentro de mim: contenta-
mento, afeição, gratidão... 
Nossas aulas não se des-
tinavam a colocá-lo na 
frente da corrida contra 
os chineses. Pelo con-
trário, ajudavam-me a 
ser presente na vida do 
meu filho e a vislumbrar o 
milagre que crescia diante 
de meus olhos.

Para mim, o Dia da 
Criança é um lembrete 
anual de cultivar o con-
tentamento em uma so-

ciedade que transfere a 
ansiedade para os filhos. 
Meu conselho: deixa as 
atividades extracurric-
ulares de lado. É hora 
de voltar a ser criança 
também!

*René Breuel é um 
escritor paulistano que 
mora em Roma, na Itália. 
Autor da obra Não é fácil 
ser pai (Mundo Cristão), 
possui mestrado em Es-
crita Criativa pela Uni-
versidade de Oxford, no 
Reino Unido, e em Teo-
logia pelo Regent College, 
no Canadá. É casado com 
Sarah e pai de dois meni-
nos, Pietro e Matteo.

*José Renato Nalini

A arte da oratória 
foi perdendo prestígio. 
Quem não lê e não pen-
sa, não consegue tam-
bém se exprimir com 
eficiência. A retórica foi 
relegada a um escanin-
ho perdido num com-
partimento fechado. Há 
economia nas palavras 
pronunciadas. Reina a 
onomatopeia e a sigla. 
Interjeições são mais 
eloquentes do que dis-
cursos.

Nem sempre foi as-

sim. Nos primeiros tem-
pos da São Francisco, 
primava-se pela noto-
riedade do falar. Um dos 
alunos festejados nesse 
engenho era Luiz José de 
Carvalho Mello e Matos, 
fluminense nascido a 
23 de janeiro de 1839 e 
que integrou a turma de 
1856-1860.

Conhecido simples-
mente por Mello Mattos, 
era o orador oficial do 
corpo acadêmico nas 
grandes solenidades. 
Os colegas costumavam 
conservar de cor tre-

chos de suas belíssimas 
orações.

Foi ele quem dis-
cursou na homenagem 
fúnebre a Gabriel Ro-
drigues dos Santos, cuja 
morte abalou profunda-
mente a população pau-
listana. Disse então, com 
voz comovida: “Dentro 
daquele féretro repousa 
uma face pálida; tem a 
fronte alta, a boca parece 
sorrir, a mão descansa 
na atitude do pensa-
mento. Naquela fronte 
Deus tinha acesa uma 
luz sagrada, naquelas 

mãos depusera por vezes 
um grande poder. Junto 
daquele cadáver há mui-
ta gente que chora, mas 
todos o abençoam. Não 
houve naquela multidão 
uma cabeça que não se 
inclinasse diante dos 
restos do grande pau-
lista. Era o seu último 
triunfo”.

Na “república” de 
Mello Mattos,  à rua 
da Glória, tinha sede a 
Colônia Fluminense na 
Pauliceia. Ali se estudava 
e também se discutia e 
palestrava. Compun-

ham-se poemas, traça-
vam-se artigos de crítica 
literária, escreviam-se 
artigos de Direito para 
várias Revistas. 

Após a formatura, 
Mello Mattos foi nomea-
do secretário da Provín-
cia do Rio Grande do 
Sul. Foi ainda Promo-
tor Público na Corte e 
deputado à Assembleia 
Provincial do Rio de 
Janeiro. Casou-se com 
Mariana de Sousa Melo, 
neta do Marquês de São 
João Marcos e faleceu no 
Rio de Janeiro em 15 de 

julho de 1881.
O dom da oratória 

sempre o acompanhou. 
Deveria servir de inspi-
ração para aqueles que 
gostariam de dominar 
esse talento de persuadir 
mediante adequado uso 
da palavra. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS.

A demência do tipo 
Alzheimer é uma doença 
neurodegenerativa, pro-
gressiva, ainda sem cura 
e que afeta o sistema ner-
voso central impactando 
atividades rotineiras, com-
prometendo inicialmente 
a memória e evoluindo 
para a perda de habili-
dades como a locomoção e 
a deglutição, por exemplo. 
Conforme a progressão da 
doença, os neurônios se 
degeneram e morrem, le-
vando a uma perda gradual 
da função cognitiva. Essa 
é a forma mais comum de 
demência e sua incidência 
acontece principalmente 
em pessoas acima de 65 
anos de idade, com au-
mento exponencial com o 
envelhecimento.

De acordo com o 
Ministério da Saúde, esti-
ma-se que 1,2 milhão de 
pessoas vivam com algu-
ma forma de demência e 
100 mil novos casos sejam 
diagnosticados por ano 
no país. Em todo o mun-
do, esse número chega 
a aproximadamente 50 
milhões de pessoas. A asso-
ciação Alzheimer’s Disease 
International estima que, 
em 2030, 74,7 milhões 
de pessoas poderão ter a 
doença e, em 2050, até 
131,5 milhões devido ao 
envelhecimento da popu-
lação com o aumento da 
expectativa de vida.

Essa é uma questão 
de saúde que devemos 
enfrentar com informação 
e esclarecimento da popu-
lação já que afetará a vida 

não só dos pacientes como 
também das famílias, dos 
cuidadores e dos sistemas 
de saúde, impactando a 
sociedade como um todo. 
Precisamos falar mais 
sobre o Alzheimer. Seus 
sintomas incluem perda 
de memória recente, difi-
culdade de concentração, 
confusão, desorientação 
no tempo e espaço, dificul-
dade de comunicação, mu-
danças de personalidade e 
habilidades motoras com-
prometidas à medida que 
a doença progride.

Embora não haja 
uma maneira definitiva 
de prevenir o Alzheimer, 
algumas medidas podem 
reduzir o risco. As princi-
pais recomendações são 
manter uma dieta saudável 
e equilibrada, controle do 
colesterol, da pressão ar-
terial, praticar atividades 
físicas, ter vida social e 
praticar atividades cogniti-
vas para manter o cérebro 
ativo.

Ainda não há um ex-
ame específico que de-
termine o diagnóstico da 
doença, então é preciso 
uma avaliação clínica 
abrangente feita por um 
especialista médico, que 
inclui exames neurológi-
cos, de imagem e avaliação 
cognitiva. Quanto mais 
cedo o diagnóstico, mel-
hor a qualidade de vida do 
paciente, pois há tratamen-
tos medicamentosos que 
podem ajudar a aliviar os 
sintomas e retardar o seu 
progresso. As terapias de 
reabilitação cognitiva aju-

dam a organizar a rotina 
do paciente, auxiliando na 
promoção do bem-estar 
emocional.

Para saber se uma 
pessoa está com Alzhei-
mer, sempre recomendo 
que se preste atenção na 
dificuldade ou piora na 
realização de atividades 
rotineiras, como por exem-
plo na habilidade ao dirigir 
um veículo. Os sintomas 
associados, como o déficit 
de memória na fase inicial, 
a repetição sistemática de 
informações, perguntas e 
alterações de personali-
dade também devem ser 
levados em conta. Algumas 
doenças também merecem 
atenção: depressão no ido-
so pode ser o início do Alz-
heimer e o déficit auditivo 
pode precipitá-lo, por isso 
a avaliação especializada é 
fundamental.

É importante abord-
armos o impacto na vida 
dos familiares e de quem 
cuida desses pacientes. No 
Brasil, o perfil do cuidador 
costuma ser de uma mul-
her, parente e que acumula 
funções da sua vida pessoal 
com esses cuidados. O 
resultado é a sobrecarga, 
falta de tempo para si e 
estresse em grande parte 
dos casos, além do cansaço 
físico e mental, já que as 
responsabilidades não cos-
tumam ser divididas, in-
cluindo a ajuda financeira. 
Faltam investimentos em 
pesquisas sobre as causas 
da doença e a respeito de 
novos tratamentos. A pri-
meira descrição da doença 

que tivemos é de 1908 e os 
primeiros medicamentos 
surgiram apenas 37 anos 
atrás.

À medida que nossa 
sociedade envelhece, de-
vemos redobrar nossos 
esforços para enfrentar os 
desafios que o Alzheimer 
traz e garantir que as pes-
soas afetadas possam des-
frutar de uma qualidade de 
vida digna e significativa.

Dr. Mauricio Ventura 
é geriatra e diretor técnico 
do Serviço de Geriatria do 
Instituto de Assistência 
Médica ao Servidor Pú-
blico Estadual (Iamspe), 
principal unidade do Insti-
tuto de Assistência Médica 
ao Servidor Público Estad-
ual (Iamspe), órgão vincu-
lado à Secretaria de Gestão 
e Governo Digital (SGGD).

Sobre o Iamspe
O Instituto de Assistên-

cia Médica ao Servidor 
Público Estadual de São 
Paulo (Iamspe) é o siste-
ma de saúde do servidor 
público estadual. Com uma 
rede de assistência própria 
e credenciada presente em 
mais de 160 municípios, 
o Iamspe oferece aten-
dimento a 1,3 milhão de 
pessoas, entre funcionários 
públicos estaduais e seus 
dependentes.

São mais de duas mil 
opções de atendimento no 
Estado, incluindo hospi-
tais, clínicas de fisioterapia, 
médicos e laboratórios 
de análises clínicas e de 
imagem, além de postos 
de atendimentos próprios 

no interior, os Ceamas, e o 
Hospital do Servidor Pú-
blico Estadual, na Capital. 
O Iamspe é um órgão do 

Governo do Estado de São 
Paulo, vinculado à Secre-
taria de Gestão e Governo 
Digital.

PCD

Quantos planetas existem
sem um contorno perfeito?
Se acomodam com carinho, 

procurando melhor jeito. 

Se olharmos as ferramentas,
desgastadas e até sem corte,

são parceiras do artesão, 
companheiras até a morte.

Assim sabemos também,
de tudo temos ciência.

Deus é o Criador perfeito,
faz tudo com paciência.

Quantas árvores nós já vimos,
de galhos tortos pendentes.

Mesmo assim nos dá bons frutos,
quais irmãos deficientes.

Poesia do livro Deus é fiel, volume 7 da coleção 
Mensagens de fé, de Valter Máz Borges da coleção 
Mensagens de fé (editoraoartifice.com.br), em 
homenagem ao Dia da Pessoa com Deficiência 
(PcD) em 9 de outubro. Todos os livros do autor 

são filantrópicos.
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EDUCAÇÃO:

A atividade, que se estende até o dia 5 de outubro no Parque de Exposições da Expoflora, reúne educadores, profissionais ligados ao setor e um time 
de 12 palestrantes 

Fórum Internacional de Educação discute em 
Holambra aprimoramento do ensino na RMC

De Holambra

Foi aberto na manhã 
desta terça-feira, dia 3 de 
outubro, o 11º Fórum In-
ternacional de Educação 
da Região Metropolitana 
de Campinas. A atividade, 
que se estende até o dia 
5 de outubro no Parque 
de Exposições da Expo-
flora, reúne educadores, 
profissionais ligados ao 
setor e um time de 12 
palestrantes para debater 
políticas públicas voltadas 
ao aprimoramento do en-
sino na RMC.

A cerimônia de abertu-
ra contou com a presença 
do prefeito da cidade, Fer-
nando Capato; do vice, 
Miguel Esperança; do 
presidente do Conselho de 
Desenvolvimento da RMC 

e prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis; do dire-
tor executivo da AGEM-
CAMP, Eliziário Barbosa 
Ferreira, e do Pró-Reitor 
de Extensão e Cultura 
da UNICAMP, Fernando 
Antônio Santos Coelho; 
da diretora municipal de 
Educação de Holambra e 
coordenadora da Câmara 
Temática, Claudicir Pico-
lo; dos prefeitos Lucas Sia, 
de Artur Nogueira; Fábio 
Polidoro, de Pedreira; 
Dario Pacheco, de Vinhe-
do; além de secretários de 
Educação e vereadores da 
região.

Em seu discurso, Capa-
to enfatizou a importância 
da iniciativa. “Uma grande 
oportunidade de troca de 
experiências e de apren-
dizado que nos permitirá 

construir conjuntamente 
diretrizes decisivas para 
a Educação na região”, 
falou. “Diretrizes que pos-
sam, quem sabe, servir de 
exemplo para São Paulo e 
para o Brasil”.

H e r b e r t  L i m a , 
secretário de Educação de 
Sobral (CE), abriu as pal-
estras do dia e falou sobre 
a experiência à frente do 
município - destaque na-
cional na área. Em seguida 
foi a vez da pedagoga e 
doutora em Educação pela 
UNICAMP, Maria Teresa 
Eglé Mantoan, tratar do 
tema “Uma escola para 
todos: os desafios da dif-
erença na educação”. Para 
finalizar as atividades do 
primeiro dia, Maria Apa-
recida Guedes Monção 
abordou “A educação in-

fantil no Brasil: trajetórias 
e desafios atuais”.

Além das palestras, a 
programação contou com 
apresentações artísticas 
e culturais da Fanfarra 
Amigos de Holambra; 
de Renan Inquérito, do 
Abrakbça; e do Quinteto 
Cultura, de Hortolândia.

Para o 2º dia do evento 
estão previstas as pal-
estras de Oliver Lima, com 
o tema “A criança como 
portadora do inédito”, e 
de Lucelmo Lacerda, que 
irá tratar de “Inclusão es-
colar baseada em práticas 
baseadas em evidências”. 
César Nunes falará sobre 
“O direito à educação e a 
educação como direito, 
direitos de aprendizagem 
e o protagonismo da ação 
docente na produção da 

educação inclusiva”. Já 
Plínio Silvestrini tratará 
de “Educação Especial: 
entre teorias e práticas”. 
Para encerrar, Clara Ma-
ria Silva, da Universidade 
de Florença, na Itália, 
abordará a “Evolução dos 
serviços de educação de 

Infância na Itália”.
O evento é destinado 

aos educadores em exer-
cício nas escolas públicas 
da RMC. Mais informações 
e a programação podem 
ser obtidas por meio site 
https://holambra.sp.gov.
br/forum2023/.

PROJETO MATA VIVA DA BASF: Um passeio educativo 
pela Mata Atlântica reflorestada

Por Regina Vicenzotti

A BASF, uma das 
maiores empresas quími-
cas do mundo, tem se de-
stacado não apenas por 
suas inovações tecnológi-
cas, mas também por seu 
comprometimento com a 
sustentabilidade ambien-
tal. Um exemplo inspira-
dor desse compromisso 
é o Projeto Mata Viva, 
localizado na unidade de 
Santo Antônio de Posse, 
onde alunos do sétimo ano 
tiveram a oportunidade 
de vivenciar um programa 

ambiental em uma mata 
de seis hectares totalmente 
reflorestada pela empresa. 
Essa iniciativa não apenas 
enriqueceu o aprendizado 
em sala de aula, mas tam-
bém despertou a curiosi-
dade e a conscientização 
sobre a importância da 
preservação da Mata At-
lântica.

Um Dia de Campo Ed-
ucativo

O Projeto Mata Viva, 
criado e mantido pela 
BASF, ofereceu aos alunos 
do sétimo ano da Emef 
Professora Isaura de Car-

valho Coelho a chance de 
explorar uma mata atlân-
tica restaurada. Acompan-
hados por um agrônomo, 
os estudantes puderam 
tirar todas as dúvidas e 
desfrutar de um ambiente 
que enriqueceu o conteúdo 
já aprendido em sala de 
aula. De acordo com os 
professores Levi e Alex-
andra, uma visita ao pro-
jeto completou o trabalho 
desenvolvido em sala de 
aula, aprofundando temas 
como o uso sustentável da 
água, os recursos da Mata 
Atlântica e a importância 
da produção sustentável.

O passeio pela trilha 
despertou a curiosidade 
dos alunos, estimulando a 
vontade de aprender mais 
sobre a biodiversidade. 
Ana Beatriz, uma aluna de 
13 anos, demonstrou sua 
experiência, dizendo que 
“esse contato foi muito 
bom, tirou muitas dúvidas, 
inclusive sobre uma árvore 
que eu sempre admirava, 
mas não sabia o nome. 
Pude conhecer melhor 
durante esse passeio, o 
‘Angico’.” Ela acrescentou 
que seria importante se 
mais empresas adotassem 
iniciativas semelhantes 
para enriquecer o conhec-
imento dos alunos fora das 
salas de aula.

O Compromisso da 
BASF com a Sustentabil-
idade

Em entrevista, Marcelo 
Ismael, Diretor de Pesqui-
sa & Desenvolvimento e 
Inovação da Divisão de 
Soluções para Agricultura 
da BASF América Latina, 
ressaltou a importância do 
grupo de voluntários que 
apoia diversas entidades 
da região, incluindo o pro-
jeto com as crianças das es-
colas. O Projeto Mata Viva 
teve início na fábrica da 
BASF em Guaratinguetá 
na década de 80, como 
uma resposta à necessi-
dade de reflorestamento. O 
objetivo principal do Pro-
jeto Mata Viva é mostrar, 
de maneira prática, a sus-
tentabilidade em ação. O 
esforço ao longo dos anos 
já apresenta resultados 
visíveis, com a recuper-
ação da fauna da mata, 
incluindo a presença de 
animais como um casal de 
Tucanos e Seriemas entre 
tantos outros. As pesquisas 
são realizadas de forma 
sustentável, enfrentando 
o desafio de produzir mais 
alimentos no mesmo es-
paço, sempre com foco na 
produção sustentável¨.

Sobre a Estação de San-

to Antônio de Posse
Os trabalhos conduzi-

dos em Santo Antônio de 
Posse contribuem com 
pesquisas realizadas em 
nível mundial pela empre-
sa, para o desenvolvimento 
de soluções para proteção 
de cultivos e sementes, 
visando desenvolver in-
ovações a serem utilizadas 
pelos agricultores.

A Estação de Santo 
Antônio de Posse faz par-
te do esforço da BASF de 
oferecer soluções integra-
das que ajudam a resolver 
os desafios que os agri-
cultores enfrentam diari-
amente em todo mundo. 
São as tecnologias que con-
tribuem para o legado da 
agricultura na produção de 
alimentos, fibras e energia

A Estação de Pesquisa 
da BASF em Santo Antônio 
de Posse (SP) tem mais 
de 40 anos de atividades. 
Recentemente, a unidade 
de pesquisa recebeu inves-
timentos de aproximada-
mente 7,6 milhões de euros 
em infraestrutura, labo-
ratórios e equipamentos.

A unidade, juntamente 
com a Estação de Pesquisa 
localizada em Trindade 
(GO), faz parte da rede 
global de pesquisa e desen-
volvimento da Divisão de 
Soluções para Agricultura. 

Na América Latina, a em-
presa tem 30 estações de 
pesquisa e campos avança-
dos.

Com estes investimen-
tos, a Estação de Santo 
Antônio de Posse amplia o 
Centro de Tecnologia para 
Tratamento de Sementes 
para desenvolver soluções 
químicas e biológicas para 
tratamento de sementes, 
inoculantes, polímeros 
e realização de testes de 
qualidade. Além disso, a 
unidade passa a contar 
com o laboratório de Crop 
Analytics, voltado para o 
desenvolvimento de tec-
nologias em sementes, 
com a realização de ensaios 
moleculares para garantia 
de qualidade e integridade 
do material genético.

A BASF continua a ser 
um exemplo inspirador de 
como uma empresa pode 
aliar inovação e sustentab-
ilidade, não apenas através 
de suas práticas interna-
cionais, mas também por 
meio de iniciativas que 
educam e envolvem a co-
munidade como o Projeto 
Mata Viva. Este projeto 
não apenas enriquece o 
conhecimento dos jovens, 
mas também planta as 
sementes de responsabil-
idade ambiental nas men-
tes das próximas gerações.

Santo Antônio de Posse tem três semifinalistas do 
projeto EPTV na Escola

Recentemente, foi di-
vulgada a classificação 
dos semifinalistas da 
24ª edição do “EPTV na 
Escola 2023”, de Campi-
nas, e mais uma vez, 
Santo Antônio de Posse 
foi destaque, com três 
alunos da rede pública 
de ensino sendo sele-
cionados para a próxima 
etapa. Este ano, entre 
48 municípios que par-
ticipam do concurso de 
redações, 137 estudantes 
foram selecionados para 
a semifinal, entre 14.595 
textos inscritos desde 
o início do projeto este 
ano.

Os alunos selecio-

nados para a semifinal 
foram: Eloana Sales de 
Melo, da E.M.E.F. Prof. 
Conceição Godoi Menuz-
zo, com redação intitula-
da “Déficit de natureza”, 
orientada pela professo-
ra Larissa Nunes Beltra-
mi; Eliza França Correa, 
da E.M.E.F. Prof.ª Isau-
ra de Carvalho Coelho, 
com a redação “Infân-
cia distante da nature-
za”, supervisionada pela 
professora Cristina Eli-
sa Val Guilardi; Kayky 
Jorge Perez, da E.M.E.F. 
Prof.ª Isaura de Carval-
ho Coelho, com a re-
dação “Restabelecendo a 
Conexão com a Nature-

za”, orientada pela pro-
fessora Juliana Venere.

Com 504 escolas en-
volvidas, sendo em sua 
grande maioria da rede 
pública de ensino: 119 
são da rede municipal, 
251 da rede estadual 
(ensino regular e EJA) 
e 119 estabelecimentos 
de ensino particulares, 
o tema desta edição foi: 
“Somos a Natureza. Por 
que precisamos resta-
belecer nossa relação 
com ela?”. A iniciativa 
visa fomentar o debate 
sobre como as mudanças 
climáticas e a crise no 
antropoceno podem es-
tar relacionadas com a 

desconexão do homem 
com a natureza.

A  p r ó x i m a  e t a p a 
acontecerá no dia 3 de 
outubro com a divul-
gação dos 10 finalistas 
e em 23 de novembro, 
os vencedores devem 
participar de uma sole-
nidade de encerramento 
e entrega dos prêmios 
aos finalistas, à escola do 
aluno primeiro colocado 
e aos professores orien-
tadores dos alunos que 
chegaram à final.

EPTV na Escola
É um concurso de re-

dação que envolve os es-

tudantes do último ano 
do ensino fundamental 
das cidades de cobertu-
ra geográfica da EPTV 
Campinas,  Ribeirão, 
Central (São Carlos) e 
Sul de Minas (Varginha). 
A cada ano, um tema dif-
erente é escolhido.

Os 15 estudantes clas-
sificados de cada mu-
nicípio ganham um dia 
de passeio na cidade 
sede da EPTV de sua 
região, com direito de 
visita à emissora. No 
final, são escolhidos os 
dez melhores trabalhos 
da região, onde os au-
tores ganham prêmios e 
produzem uma série de 

reportagens, baseadas 
no texto das redações 
que eles escreveram.

O objetivo do projeto 
é promover a interativ-
idade entre os alunos e 
um veículo de comuni-
cação, permitir que os 
participantes conheçam 
o processo de produção 
de um telejornal e que 
utilizem a programação 
da EPTV como recurso 
educacional. Além disso, 
o foco é desenvolver a in-
tegração entre as escolas 
e, através da escolha do 
tema da redação, propi-
ciar aos alunos o contato 
com a pesquisa e a aqui-
sição de conhecimento.
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PROJETO:

Câmara aprova Projeto de Educação Financeira 
nas escolas

Durante a 22ª Sessão 
Ordinária da Câmara 
Municipal de Holambra, 
realizada na última segun-
da-feira, 2 de outubro, os 
vereadores aprovaram por 
unanimidade o Projeto de 
Lei nº 21/2023, que visa 
instituir no ensino funda-
mental da rede municipal 
de Ensino, a Semana da 
Educação Financeira. A 
iniciativa é do vereador 
Fabiano Soares de Lima.

Segundo o documento, 
a educação financeira é 
uma competência essen-
cial para a formação de 
cidadãos conscientes e 
preparados para enfrentar 

os desafios econômicos e 
financeiros da vida adul-
ta a fim de proporcionar 
aos estudantes uma base 
sólida de conhecimentos 
e habilidades relacionados 
ao manejo responsável do 
dinheiro.

O vereador Fabiano 
explica que o Estado já 
vem trabalhando esse pro-
jeto na grade escolar em 
escolas estaduais e que a 
ideia é levar também para 
o município. “O objetivo 
é incluir nas escolas de 
nível fundamental duran-
te uma semana, debates 
sobre o assunto em sala 
de aula, não é falar apenas 

sobre dívida, economizar 
dinheiro, mas também 
trazer todo tipo de infor-
mação necessária para 
que o jovem entenda sobre 
economia, como questões 
de empréstimos, funcio-
namento da economia 
brasileira, bolsa de valores 
e dolarização, tudo para 
que o estudante desde 
cedo entenda o valor do 
dinheiro, endividamento e 
uma série de problemas,” 
disse.

Fabiano esclarece ain-
da que esse projeto pode 
ser desenvolvido na escola 
em paralelo com o que já 
está sendo ensinado em 

cada disciplina dentro de 
sua área específica, através 
de atividades lúdicas e 
também parcerias.

Como esclarece o doc-
umento, a Semana da 
Educação Financeira con-
tribuirá para a promoção 
da equidade social, uma 
vez que alunos de difer-
entes contextos socioeco-
nômicos terão a oportuni-
dade de adquirir conhe-
cimentos que podem im-
pactar positivamente em 
suas trajetórias pessoais e 
familiares e pode ser um 
instrumento de combate 
à exclusão social, empod-
erando os estudantes na 

tomada de decisões e evi-
tar armadilhas financeiras 

que perpetuam no ciclo de 
desigualdade.

Vereadores aprovaram por unanimidade o Projeto de Lei nº 21/2023, que visa instituir no ensino fundamental a Semana da Educação Financeira

Câmara Municipal de Jaguariúna abre concurso 
para nove vagas em cargos diversos 

A Câmara Municipal 
de Jaguariúna vai abrir 
inscrições para o concur-
so público, que nove va-
gas disponíveis para oito 
cargos, além da formação 
de cadastro reserva. O 
edital foi publicado nes-
ta sexta-feira no Diário 
Oficial do Município e as 
inscrições estão previstas 
para serem abertas no dia 
9 de outubro.

O Poder Legislativo 
jaguariunense não realiza 
concurso público desde 
2015. A contratação de 
novos servidores se faz 
necessária devido ao au-

mento na demanda de 
trabalho, visando melhor 
qualidade dos serviços 
administrativos, legislati-
vos e, principalmente, no 
que tange ao atendimen-
to prestado ao munícipe 
que necessita da Câmara 
Municipal.

As vagas disponibili-
zadas no concurso pú-
blico serão: Assistente 
administrativo (1+CR), 
Motor is ta  leg is la t i -
vo (1+CR), Advogado 
(1+CR), Analista Legis-
lativo (1+CR), Analis-
ta de Compras e Lici-
tações (2+CR), Analista 

de Recursos Humanos 
(1+CR), Contador (1+CR) 
e Controlador Interno 
(1+CR). Também será 
aberto Cadastro Reserva 
para o cargo de Técnico 
em Informática e Audio-
visual. Romilson Silva, 
presidente da Câmara 
Municipal de Jaguariúna, 
destaca a importância da 
abertura deste concurso 
público. “Desde o ano 
passado uma comissão de 
servidores trabalhou ar-
duamente na elaboração 
do novo organograma, 
permitido a adequação 
dos cargos e funções. A 

partir daí começamos a 
trabalhar na realização do 
concurso, tão necessário, 
que não era realizado há 
praticamente 8 anos”, 
ressaltou.

O edital prevê que as 
provas do concurso pú-
blico sejam realizadas no 
dia 10 de dezembro. A 
empresa contratada para 
realização do concurso é a 
AvançaSP. A Câmara Mu-
nicipal de Jaguariúna não 
terá nenhum custo para a 
realização do concurso, já 
que a AvançaSP será paga 
com os valores das taxas 
de inscrição.

Conselheiros tutelares eleitos para os próximos 
quatro anos em Santo Antônio de Posse

Conheça os cinco candidatos eleitos para o 
conselho tutelar de Jaguariúna e seus suplentes

No último domingo, 
dia 1º de outubro, a comu-
nidade de Santo Antônio 
de Posse participou do 
processo de escolha dos 
novos conselheiros tu-
telares que irão atuar no 
município nos próximos 
quatro anos. As eleições 
foram realizadas na Es-
cola Mário Bianchi, lo-
calizada no centro da ci-
dade, e contaram com a 
participação de diversos 
concorrentes.

Após uma jornada 
democrática e participati-
va, os resultados finais das 
eleições para o Conselho 
Tutelar de Santo Antônio 

de Posse foram anuncia-
dos, revelando os cinco 
candidatos mais votados. 
Confira os eleitos:

Viviana Inaba – 348 
votos

Fernanda Turolla – 
250 votos

Rafaela Valsechi Am-
brósio – 243 votos

Luciana Ap.  Mota da 
Silva – 226 votos

Aline Murilo Costa – 
218 votos

Os eleitos serão re-
sponsáveis por represen-
tar e zelar pelos direitos 
das crianças e adoles-

centes do município du-
rante o mandato de quatro 
anos, desempenhando um 
papel crucial na promoção 
do bem-estar e proteção 
da juventude local.

Vale destacar que a 
votação para o Conselho 
Tutelar é um processo 
importante para a co-
munidade, pois permite 
que os cidadãos exerçam 
a sua voz na escolha dos 
responsáveis ??para ga-
rantir o cumprimento do 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA) no 
âmbito local.

Os eleitores agora têm 
a missão de trabalhar 

em estreita colaboração 
com as autoridades mu-
nicipais, organizações da 
sociedade civil e a popu-
lação em geral, visando 
garantir que os direitos 
das crianças e adoles-
centes sejam protegidos 
e promovidos da melhor 
maneira possível em San-
to Antônio de Posse.

Parabenizamos os con-
selheiros tutelares eleitos 
e desejamos sucesso em 
seu mandato, confiando 
que eles exercerão suas 
funções com dedicação 
e comprometimento em 
prol do bem-estar da ju-
ventude local.

Reportagem: Susi Baião

A eleição para o Consel-
ho Tutelar, realizada neste 
domingo (1), na Escola 
Coronel Amâncio Bueno, 
elegeu cinco conselheiros 
para o mandato de 2024 
a 2028. Ao todo foram 18 
candidatos que concorre-
ram ao cargo.

Confira o resultado:
Edmir Bonfim de Vas-

concelos – 750 votos

Silvia Maria Malachias 
– 734 votos

Inamaia Maria Felippe 
Vicentin – 707 votos

Rosimeire Aparecida 
Arantes -633

Elton José de Oliveira 
– 633

Suplentes
Janaína Molina – 612 

votos
M a r i a  A p a r e c i d a 

Prudêncio – 508 votos
Soraya Maria Santiago 

Melchior Marion – 497 

votos
Cristiane dos Santos 

Silva – 432 votos
Moacir Eduardo Camilo 

– 370 votos
A votação ocorreu tran-

quila e foram totalizados 
7.764 votos.

Votos em branco 3 e 
votos nulos 25.

Conforme o Conselho 
dos Diretos da Criança e 
Adolescente de Jaguariúna 
(CDCAJ), responsável pela 

eleição, a apuração será 
publicada na imprensa 
oficial do município.

Em novembro, os eleitos 
passarão por uma capaci-
tação.

Dois candidatos foram 
eleitos pela primeira vez. As 
outras três já atuam como 
conselheiras tutelares.

A posse dos eleitores 
está prevista para o dia 10 
de janeiro de 2024, quando 
terá início a gestão que se 
estenderá até 2028.
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CLIMA:

Chuva causa queda de pelo menos oito postes de energia elétrica na Rodovia Prefeito Aziz Lian (SP-107), em Holambra

Forte chuva causa queda de postes na Rodovia 
Prefeito Aziz Lian em Holambra

No último sábado, dia 
30 de setembro, uma 
intensa chuva atingiu a 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
causando diversos trans-
tornos, incluindo a queda 
de pelo menos oito postes 
de energia elétrica na Ro-
dovia Prefeito Aziz Lian 
(SP-107), em Holambra. 

Felizmente, não foram 
registrados ferimentos 
durante o incidente.

O evento climático 
ocorreu por volta das 17 
horas, nas imediações 
do Mercado de Flores 
Ceaflor. A gravidade da 
situação levou ao fecha-
mento parcial da pista 
no sentido Holambra, 

de acordo com o Depar-
tamento de Estradas de 
Rodagem (DER).

Além de Holambra, 
outras cidades da região 
também enfrentaram 
as consequências dessa 
tempestade. Engenheiro 
Coelho, Artur Nogueira, 
Estiva Gerbi e Limeira 
também foram afetadas 

pelo forte temporal.
A população da RMC 

está sendo orientada a se 
manter atualizada sobre 
as condições adversas e a 
seguir as recomendações 
das autoridades compe-
tentes para garantir sua 
segurança durante esse 
período de instabilidade 
climática.

Alunos da rede pública de ensino recebem certificado 
do programa Bombeiro na Escola

Em uma emocionante 
manhã de quinta-feira, 
28 de setembro, a EMEF 
Professora Elisabete Lala 
Villava (CIEF) em Santo 
Antônio de Posse foi pal-
co de uma cerimônia sig-

nificativa para 295 alunos 
do 5º ano de toda a rede 
pública de ensino. Em 
parceria com o Corpo de 
Bombeiros, a Secretaria 
Municipal da Educação 
promove a entrega dos 

certificados de conclusão 
do Programa Bombeiro 
na Escola. Este evento 
não apenas celebrou o 
compromisso com a se-
gurança, mas também de-
stacou o papel essencial 
da educação na formação 
de cidadãos conscientes.

Uma Educação para 
a Vida

O Programa Bombeiro 
na Escola é muito mais do 
que uma iniciativa educa-
cional comum. Ele se de-
staca por sua abordagem 
contínua, lúdica e prática, 
que leva conhecimentos 
teóricos e práticos aos 
alunos. Durante o pro-
grama, os alunos apren-
deram valiosas lições de 

segurança contra incên-
dios e receberam orien-
tações sobre como lidar 
com possíveis situações 
de emergência. Essas ha-
bilidades não apenas os 
capacitam individual-
mente, mas também os 
transformam em vetores 
de cidadania para suas 
famílias e comunidades.

A Honra de Presenciar
A solenidade de en-

trega dos certificados 
contou com a presença 
da vice-prefeita Ana 
Brandão, a secretária de 
Educação Claudia Pinho 
Lala, o secretário de se-
gurança pública Valter 
Lourenço, o Major Pe-
dron (Comandante In-

terino), o Capitão Erik 
(Comandante do 2°SGB), 
o soldado Pedro da Silva 
(Comandante da base 
comunitária de Santo 
Antônio de Posse) e Cabo 
Augusto de Mogi Guaçu. 
A participação dessas au-
toridades declarou o com-
promisso conjunto com a 
segurança e o bem-estar 
das crianças da cidade.

Além das Salas de Aula
O Programa Bombeiro 

na Escola não se limita 
às salas de aula. Ele tran-
scende o espaço físico 
da escola, permeando 
as comunidades locais 
com conhecimento vital. 
As crianças que partic-
iparam deste programa 

tornam-se agentes de 
mudança, compartilhan-
do o que aprenderam com 
suas famílias e amigos, 
contribuindo assim para 
um ambiente mais seguro 
e consciente.

Num mundo onde 
a segurança é de suma 
importância, iniciati-
vas como o Programa 
Bombeiro na Escola de-
sempenham um papel 
crucial na formação de 
cidadãos responsáveis e 
seguros. Agradecemos a 
todos os envolvidos pelo 
seu compromisso com o 
futuro brilhante das cri-
anças de Santo Antônio 
de Posse e por tornarem 
essa comunidade mais 
segura a cada dia.

Vandalismo, furto e roubos por usuários de drogas 
preocupam moradores do Jardim Planalto em Jaguariúna, 

“somos reféns”, diz morador
Reportagem: Susi Baião

A crescente onda de van-
dalismo, furtos e roubos 
cometidos por moradores 
de rua tem se tornado uma 
preocupação constante 
para os moradores do bair-
ro Jardim Planalto, em Jag-
uariúna. Nas últimas sema-
nas, a situação se agravou, 
levando os moradores a 
expressarem seu temor 
diante dessa realidade.

Na madrugada de se-
gunda-feira (2), um dos 
moradores de rua que fre-
quentam a região decidiu 
incendiar um contêiner 

de plástico pertencente à 
Prefeitura. O ato criminoso 
ocorreu por volta de 1h20, 
quando o contêiner estava 
cheio de lixo, na esquina 
das ruas Amazonas com o 
Fortunato Antonio. Este 
episódio foi apenas um 
exemplo de vandalismo 
que tem assombrado os 
moradores do bairro.

Outras ocorrências 
também foram registra-
das, muitas das quais en-
volveram furtos e roubos 
cometidos por esses mora-
dores de rua, que muitas 
vezes são usuários de dro-
gas. Suas principais áreas 

de concentração são ao 
redor da linha férrea, que 
fica próxima à Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
do município.

Durante a reunião o do 
Conselho Comunitário de 
Segurança (Conseg) de Jag-
uariúna, realizada na noite 
de ontem, comerciantes e 
moradores colocaram suas 
preocupações e experiên-
cias alarmantes naquela 
área e pediram providên-
cias urgentes.

Eles, foram orientados 
pelas autoridades para 
não darem alimentos e 
nem dinheiro.  Essa ação 

pode contribuir para redu-
zir a dependência deles em 
relação às ações e, conse-
quentemente, minimizar 
o incentivo a atividades 
criminosas.

No entanto, nem todos 
seguem esse pedido, o que 
levou a situações descon-
fortáveis ??em que mora-
dores de rua entram em es-
tabelecimentos comerciais 
em busca de ajuda. Mas na 
realidade, segundo relatos 
de alguns comerciantes, 
eles pedem alimentos e tro-
cam por drogas na biqueira. 
”Fomos orientados pelas 
autoridades a não dar al-

imentos e nem dinheiro.  
Estamos sendo criticados 
por muitas pessoas, não so-
mos egoístas, se fosse para 
comer, tudo bem, mas o 
problema é que eles pegam 
as doações que damos e 
trocam por drogas,” relatou 
uma comerciante.

” Precisamos de uma 
ação urgente, estamos a 
cada dia a mercê deles, eles 
entram, roubam, furtam, 
quebram e nada é feito, 
porque a polícia vai pren-
dar e a lei solta e ele volta e 
continua no crime. Somos 
reféns deles, se damos, 
eles trocam, se não damos, 

eles furtam, roubam e que-
bram”, desabafou outro 
comerciante.

Medidas em Andamen-
to

Nesta quarta-feira, está 
marcada uma reunião entre 
as secretarias de Segurança, 
Saúde e Assistência Social 
do município para discutir 
novas medidas que possam 
ser tomadas em relação 
à população em situação 
de rua. Essa iniciativa visa 
encontrar soluções mais 
eficazes para abordar o 
problema no Jardim Plan-
alto em Jaguariúna.

Da Redação

A Defesa Civil de Cam-
pinas deu sequência nesta 
terça-feira, 3 de outubro, 
a uma série de atividades 
que começaram no início 
da semana com pales-
tras para universidades 
e reuniões com hubs de 
resiliência da Iniciativa 
Construindo Cidades Re-
silientes das Nações Uni-
das. A pauta desta terça, 
foi um encontro presencial 
com outro centro de resili-
ência brasileiro, do Sul do 
Brasil. Bruno Beltrame, 
coordenador de Resiliên-
cia e Redes da Prefeitura 
de Porto Alegre esteve em 
Campinas para conhecer o 
trabalho da Defesa Civil.

A visita teve o objetivo 
de trocar experiências e 

discutir o desenvolvimen-
to de futuras parcerias. 
Uma das propostas é que 
o hub de Porto Alegre par-
ticipe do grupo de estudos 
e estratégias de resiliência 
do hub de Campinas e do 
Centro de Pesquisas e De-
sastres (Ceped) da Uni-
camp. Acompanharam a 
reunião a articuladora da 
Saúde no Comitê da Cida-
de Resiliente, Priscilla Pe-
goraro; a coordenadora de 
Fiscalização de Alimentos, 
Anne Dutra; a mediadora 
do Scorecard de Inclusão 
de Pessoas com Defici-
ência, Lucilaina Teles de 
Paula, da Defesa Civil; e 
Ana Márcia Zamboni, ser-
vidora da Defesa Civil e 
apoiadora do Scorecard.

Campinas já havia re-
cebido a visita de uma re-

presentante da Coordena-
ção, em 20 de setembro. 
Após a visita, que teve o 
objetivo de realizar uma 
aproximação inicial entre 
as duas cidades, foi pos-
sível estabelecer contato 
para um novo encontro 
com o coordenador, ofi-
cialmente o primeiro com 
outro centro de resiliência 
brasileiro. 

Porto Alegre tornou-se, 
em agosto deste ano, hub 
de resiliência da iniciativa 
Construindo Cidades Re-
silientes das Nações Uni-
das, passando a integrar 
o grupo de cidades brasi-
leiras, do qual Campinas 
é pioneira, com o título. 
Cidades resilientes são as 
que investem e adotam 
políticas públicas de redu-
ção de riscos e desastres e 

auxiliam outras que estão 
no mesmo caminho.

 
Congresso médico na 

Unicamp no domingo
As palestras começa-

ram ainda no domingo, 
1º dia de outubro. O coor-
denador regional e diretor 
da Defesa Civil de Campi-
nas, Sidnei Furtado, mi-
nistrou uma aula sobre a 
atuação da Defesa Civil 
em Desastres dentro do 
XXXII Congresso Médico 
Acadêmico da Universida-
de Estadual de Campinas 
(Unicamp) no Módulo de 
Cuidado Multidisciplinar 
em Saúde. Já na segun-
da-feira, 2 de outubro, o 
diretor abordou a aplica-
ção de ferramentas para a 
elaboração do Plano Local 
de Resiliência em pales-

tra virtual para alunos da 
Especialização Cidades 
Resilientes a Desastres da 
Universidade Federal de 
Juiz de Fora (UFJF).

De acordo com o dire-
tor da Defesa Civil, Sid-
nei Furtado, a cidade de 
Campinas tem sido muito 
requisitada para trocar ex-
periências tanto na área 
de Defesa Civil quanto 
em ações de resiliência. 
“Esse é o compromisso 
assumido pelo município 
na Iniciativa Construin-
do Cidades Resilientes 
(MCR2030) das Nações 
Unidas”. 

 Centros de resiliência 
do Brasil, Américas e Ca-
ribe

Também no início 
da semana, houve dois 
encontros com hubs de 

resiliência da Iniciativa 
Construindo Cidades Re-
silientes das Nações Uni-
das. O primeiro, na se-
gunda-feira, 2 de outubro, 
foi virtual, partindo da 
Cidade do México e teve 
o objetivo de impulsionar 
a agenda de trabalho con-
junto entre os centros de 
resiliência nas Américas e 
no Caribe.

A coordenadora de Fis-
calização da Secretaria do 
Verde, Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, Heloísa Fagundes, 
participou junto com Fur-
tado. O Brasil foi repre-
sentado por Campinas e 
por Salvador. Participa-
ram também as cidades 
do México e de Bogotá, 
Capital da Colômbia. O 
evento foi virtual.

Defesa Civil de Campinas é referência para municípios 
brasileiros e do Exterior
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SAÚDE:

Durante todo o mês, o número de mamografias disponíveis por meio do sistema público será ampliado, passando de 60 para 120 procedimentos 

Semifinais da 2ª copa CBE Annie Krabbenborg 
de basquete: Ball Black Horses e Cerâmica Clube 

avançam para a próxima fase

No último capítulo 
emocionante das parti-
das decisivas da 2ª Copa 
CBE Annie Krabbenborg 
de Basquete, realizada 
no Ginásio Municipal 
de Holambra, o público 
presente foi apresentado 
com dois jogos eletri-
zantes que definiram os 
primeiros semifinalistas 
do torneio. O Ball Black 
Horses e o Cerâmica 
Clube emergiram como 
os vencedores, garantin-
do suas vagas na próxima 
fase da competição.

Na primeira parti-
da do dia, o Ball Black 

Horses derrotou o Bal-
lup Limeira e fez bonito 
em quadra, conquistan-
do uma vitória impres-
sionante com um placar 
final de 70 a 38. A equipe 
do Ball Black Horses de-
clarou domínio absoluto 
em todos os aspectos do 
jogo, garantindo assim 
sua vaga na semifinal da 
Copa CBE Annie Krab-
benborg de Basquete. 
Os jogadores apresen-
taram um desempenho 
excepcional e prometem 
continuar brilhando no 
caminho para o título.

No segundo confronto 

do dia, o Cerâmica Clube 
enfrentou os Eighth`s 
Brothers Araras em uma 
batalha igualmente in-
tensa. O Cerâmica Clube 
emergiu como vencedor 
com uma vitória de 68 a 
57, garantindo seu lugar 
nas semifinais da com-
petição. Foi um duelo 
equilibrado, com ambas 
as equipes lutando ar-
duamente pela vitória. 
No entanto, o Cerâmica 
Clube mostrou-se mais 
consistente e eficaz nos 
momentos cruciais, ga-
rantindo a sua passagem 
para a próxima fase.

As emoções não param 
por aí! A jornada rumo ao 
título da 2ª Copa CBE 
Annie Krabbenborg de 
Basquete continua no 
próximo domingo, dia 8. 
Os fãs de basquete po-
dem esperar mais ação 
de alto nível no Ginásio 
Municipal, com os jogos 
começando às 8h. A en-
trada é aberta ao públi-
co, proporcionando uma 
oportunidade imperdível 
para os apaixonados pelo 
esporte apoiarem suas 
equipes favoritas e teste-
munharem a intensidade 
das partidas decisivas.

De Pedreira

No próximo domingo, 
8 de outubro, os amantes 
do Futsal têm um com-
promisso imperdível em 
nossa cidade. O Clube 
Náutico será o palco de 
mais uma emocionante 
rodada do Campeona-

to da ADR (Associação 
Desportiva Regional), 
com embates acirrados 
nas categorias Sub-12, 
Sub-14 e Sub-16. Desta 
vez, a atenção está volta-
da para o confronto com 
a forte equipe de Artur 
Nogueira.

O Secretário de Es-

portes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato, ressal-
tou a importância desse 
evento para a comuni-
dade esportiva local. “O 
Futsal de base é uma 
semente que plantamos 
hoje, e colheremos os 
frutos no futuro. Esses 
jovens atletas represen-

tam o futuro do esporte 
em nossa cidade, e even-
tos como este são funda-
mentais para seu desen-
volvimento. Além disso, 
proporcionam momen-
tos de lazer e integra-
ção para as famílias que 
prestigiam as partidas”, 
concluiu.

Campeonato ADR de Futsal terá mais uma 
rodada no domingo, 8 de outubro

Pretto Lima é bicampeão 
brasileiro de fisiculturismo

Amparo fica com o bronze na 
Copa Jaguariúna de Voleibol 60+

De Amparo

O fisiculturista da Es-
tância de Amparo, Pretto 
Lima conquistou o bi-
campeonato brasileiro da 

FBBF - Federação brasile-
ira Bodybuilder e Fitness.

A competição acon-
teceu no Teatro Ressur-
reição, no bairro do Jab-
aquara, em São Paulo, no 

sábado, 30 de setembro.
Pretto conquistou a 

disputa nas categori-
as Geral; Body Shape e 
Classic Phisci. Na segun-
da-feira, 2, o bicampeão 

esteve com o secretário 
de Esporte e Juventude 
da Estância de Amparo, 
Luciano Antonacci para 
agradecer o apoio na com-
petição.

De Amparo

Na sexta-feira, 29, o 
time de voleibol da Sec-
retaria de Esporte e Ju-
ventude da Estância de 
Amparo, disputou as finais 
da Copa Jaguariúna, pela 

categoria 60+, no Ginásio 
Azulão.

Na semifinal, Campinas 
levou a melhor sobre as 
amparenses, por 2 sets a 
0. Já na decisão de terceiro 
lugar, o time garantiu o 
bronze, batendo o Clube 

Mogiano, por 2 sets a 0.
Meg, Jacira,  Cali , 

Cleide, Vanda, Rita Bi-
anchini, Heloisa, Cris-
tina Bueno, Lília, Ma-
ria Vezzan, Marli Sala e 
Carminha, estiveram em 
quadra. O elenco contou 

durante a competição com 
Dirce Frizzo, Lúcia Pavan, 
Cida, Clarice Soares, Dirce 
Giovanini, Mercedes, Lui-
za e Claudete.

A equipe foi orientada 
pela professora Cassandra 
e auxiliar Rone.

Alimentos arrecadados na 
Caminhada Cooperatividade 
são doados a instituições 

sociais
Em um gesto de sol-

idariedade e empatia 
com o próximo, a Pre-
feitura de Santo Antô-
nio de Posse, a Cooper-
ativa Veiling Holambra 
e o Sicredi Força dos 
Ventos, realizaram a 
doação dos alimentos 

arrecadados na Camin-
hada Cooperatividade 
4K 2023, ocorrida no 
domingo, 24 de setem-
bro.

Os donativos foram 
arrecadados durante 
as inscrições para o 
evento, contabilizando 

574 kg de alimentos, 
entregues a três institu-
ições, com importantes 
trabalhos sociais  no 
município – Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae), 
Lar São Vicente de Pau-
lo e o Lar Mãe Maria.
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Já na próxima semana, em função do Dia das Crianças, as atividades serão dedicadas aos pequenos

COMEMORAÇÃO:

Aniversário de Holambra tem programação 
dedicada às crianças na próxima semana

A Prefeitura de Hol-
ambra preparou duran-
te este mês uma pro-
gramação especial e gra-
tuita para celebrar os 32 
anos de emancipação 
político-administrativa 
da cidade, comemora-

dos em 27 de outubro. 
Já na próxima sema-
na, em função do Dia 
das Crianças, as ativi-
dades serão dedicadas 
aos pequenos. No dia 12, 
a partir das 13h, brin-
quedos infláveis, além da 

distribuição gratuita de 
algodão-doce e pipoca, 
prometem animar a data 
dedicada à meninada.

A Quinta-Feira de 
Sabores, realizada na 
Praça dos Imigrantes en-
tre 17h e 22h, não ficará 
de fora das comemo-
rações. No dia 26, mui-
ta música ao vivo e a 
tradicional diversidade 
gastronômica do evento 
irão agitar o espaço.

Na sexta, sábado e 
domingo dias 27, 28 e 
29, além da já tradicional 
celebração de aniversário 
no Paço Municipal, com 
atrações artísticas e cul-
turais, ocorrerão apre-
sentações musicais na 
Rua da Amizade (Rua Co-

berta), começando com 
show gospel a partir das 
19h30. O domingo con-
tará ainda com uma pes-
caria na Nossa Prainha a 
partir das 7h.

Confira a programação 
gratuita de aniversário:

12 de outubro, às 13h
Celebração do Dia das 

Crianças
Local: Parque Cidade 

das Crianças
Entrada gratuita

26 de outubro, às 17h
Apresentação musi-

cal na Quinta-Feira de 
Sabores

Local: Praça dos Imi-
grantes, próxima à caixa 

d’água do bairro
Entrada gratuita

27 de outubro, às 9h
C e l e b r a ç ã o  d o 

aniversário da cidade
Ato Cívico seguido de 

apresentações culturais e 
artísticas

Local: Paço Municipal
Entrada Gratuita

27 de outubro, às 20h
Show Gospel
Local: Rua da Amiza-

de (Rua Coberta)
Entrada Gratuita

28 de outubro, às 20h
Shows para celebrar o 

aniversário da cidade
20h - Orquestra de Vi-

ola Caipira de Holambra

20h30- Jean e André
22h30 - Bruno Valente
00h30- João Villa e 

Rafael
Local: Rua da Amiza-

de (Rua Coberta)
Entrada gratuita

29 de outubro, às 7h
Pesca Livre
Local: Nossa Prainha
Entrada gratuita

29 de outubro, às 9h
Festival de Orquestras 

de Viola Caipira do Cir-
cuito das Águas Paulista

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)

Entrada gratuita

*Programação sujeita 
a alterações.

De Artur Nogueira

Artur Nogueira ce-
lebrou no último sá-
bado (30) a eleição da 
Rainha da Expo Artur 
2023 - evento apoiado 
pela Prefeitura. A jovem 
Amanda Ferreira, de 18 
anos, foi coroada como 
a nova representante 
da beleza nogueirense 
em uma noite repleta de 
emoções e brilho.

A disputa contou com 
a participação de 12 
candidatas, todas elas 
exalando beleza e caris-
ma. No entanto, ao final 
da noite, Amanda Fer-
reira se destacou e con-
quistou o título de Rai-
nha, recebendo a faixa 
das mãos da vencedora 
da edição anterior, Ma-

ria Eduarda Paes, e ho-
menagens do prefeito 
Lucas Sia (PSD).

A c o m p a n h a n d o 
Amanda, Brenda Tet-
zner e Letícia Caetano 
foram eleitas primeira 
e segunda princesas do 
rodeio, respectivamen-
te. As jovens também 
receberam merecidas 
homenagens durante o 
evento, que contou com 
a apresentação do ceri-
monialista e missólogo 
Paulinho Munhoz.

“Este concurso é uma 
celebração da diversida-
de e da cultura de Artur 
Nogueira, e cada uma 
das candidatas desem-
penhou um papel im-
portante nesse evento. 
A Expo Artur é um mo-
mento de união, alegria 

e orgulho para nossa 
cidade, e tenho certeza 
de que será uma experi-
ência inesquecível para 
todos”, frisou o prefeito 
Lucas Sia (PSD).

Na última edição da 
Expo Artur, em 2022, 
Maria Eduarda Paes foi 
eleita a rainha; Júlia 
Thomé e Victoria Fer-
reira foram eleitas 2ª e 
1ª princesas do rodeio, 
respectivamente.

O concurso é promo-
vido pela Comissão Or-
ganizadora, em parceria 
com a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira - através 
da Secretaria de Cultu-
ra & Turismo e de Co-
municação, e conta com 
patrocínio de Patrícia 
Zaviolo; Patrícia Tere-
sani; Chapéu Pralana; 

Camisetaria Brousse; 
Adriana Simoni; Ecco 
Premium.

EXPO ARTUR
A tradicional Festa 

do Peão de Artur No-
gueira este ano aconte-
cerá em dois finais de 
semana - de 20 a 22 de 
outubro e de 27 a 29 de 
outubro, em estrutura 
montada no Balneário 
Municipal. O evento é 
promovido pela Comis-
são Organizadora, em 
parceria com a Prefei-
tura e conta com apoio 
das Secretarias de Cul-
tura & Turismo e Co-
municação.

Confira abaixo as 
atrações musicais já 
confirmadas da Expo 

Artur 2023:
20/10 (sexta-feira) 

– Rayane e Rafaela e 
Henrique e Juliano

21/10 (sábado) - João 
Vitor e Samuel e Israel e 
Rodolffo

22/10 (domingo) - 

Cezar e Paulinho
27/10 (sexta-feira) - 

Grupo Menos é Mais
28/10 (sábado) – 

Luan Santana e Pedro 
Sampaio

29/10 (domingo) - 
Guilherme e Benuto

Conheça a corte da Expo Artur 2023

Da Redação

Pela terceira vez segui-
da, os cursos de Medicina 
do Centro Universitário de 
Jaguariúna (UniFAJ) e do 
Centro Universitário Max 
Planck (UniMAX Indaia-
tuba), do Grupo UniE-
duK, venceram o “Dia D 
de Doação”, uma Gincana 
do Bem promovida pela 
Sociedade de Medicina 
e Cirurgia de Campinas 
(SMCC) e pelo Hemocen-
tro, que tem por objetivo a 
doação de sangue e arre-
cadação de mantimentos 
para auxiliar famílias ca-
rentes.  

Um verdadeiro muti-
rão foi realizado por alu-
nos e colaboradores da 
UniMAX e UniFAJ, o que 
resultou na arrecadação 
de alimentos, roupas, cal-
çados, itens de higiene e 
doação de sangue. Todo o 
esforço rendeu ao Grupo 
UniEduK 73.730 pontos, 
garantindo assim o tri-

campeonato da gincana.
“Buscamos conscien-

tizar não somente os alu-
nos da Medicina do Grupo 
UniEduK acerca da doa-
ção de alimentos, roupas, 
itens de higiene e, prin-
cipalmente, em relação 
à doação de sangue, mas 
também toda a população 
a doar e fazer a diferença 
na vida de outras pessoas. 
Sendo assim, colocamos 
pontos de doações estrate-
gicamente na cidade e na 
faculdade para arrecadar o 
máximo possível”, salienta 
Gabriela Jorge EI Rassi, 
estudante do quarto ano 
de Medicina. 

Na segunda colocação 
da Gincana do Bem ficou 
a São Leopoldo Mandic, 
com 4.654 pontos; em 
terceiro lugar ficou a Puc 
Campinas (4.597 pontos) 
e, na quarta colocação, a 
Unicamp (3.160 pontos). 
No total, o Dia D de Doa-
ção arrecadou 2 toneladas 
de alimentos, 3.733 peças 

de roupas e calçados, 158 
itens de higiene e 56 bol-
sas de sangue. 

Os alimentos e pro-
dutos de higiene serão 
destinados a diversas en-
tidades assistenciais por 
intermédio da Fundação 
Federação das Entidades 
Assistenciais de Campinas 
(Feac).  As roupas e casa-
cos vão para a Campanha 
do Agasalho da Prefeitura 
de Campinas. E as bolsas 
de sangue foram coletadas 
pelo Hemocentro de Cam-
pinas, responsável pelo 
abastecimento das unida-
des hospitalares da região. 
Cada uma das 56 bolsas 
de sangue pode salvar até 
quatro vidas.

Para os diretores do 
Grupo UniEduK, estar 
atento as necessidades da 
sociedade também é uma 
das missões do curso de 
Medicina. 

“Nossos cursos são fo-
cados na humanização, 
pois temos como compro-

misso fazer diferença na 
vida das pessoas, seja no 
atendimento nas unida-
des de saúde ou prestando 
um auxílio no dia a dia”, 
salienta a diretora geral 
da UniMAX, professora 
Luciana Mori. “Hoje mos-
tramos a nossa força, pois 
ficamos a frente de insti-
tuições de ensino tradicio-
nais. Entretanto, o mais 
importante foi mais uma 
vez ajudar essas famílias 
que tanto necessitam do 
nosso apoio. Parabéns 
a todos os alunos e pro-
fessores engajados nessa 
missão”, complementa o 
diretor geral da UniFAJ, 
professor Flávio Pacetta

Sobre o Grupo UniE-
duK

Há 24 anos no mer-
cado, o Grupo UniEduK, 
é composto pelo Centro 
Universitário de Jagua-
riúna - UniFAJ, Centro 
Universitário Max Planck 
- UniMAX e Faculdade de 

Agronegócios de Holam-
bra – FAAGROH, insti-
tuições reconhecidas com 
nota máxima (5) pelo MEC 
em corpo docente, infraes-
trutura e Projeto Pedagó-
gico do Curso (PPC). Com 
a missão de promover a 
educação socialmente res-
ponsável, com alto grau de 
qualidade, propiciando o 
desenvolvimento dos pro-
jetos de vida dos alunos, 
o Grupo UniEduK tem 
como foco transformar 
o futuro das pessoas, na 
prática. Para tanto, dispõe 
de moderna infraestrutu-
ra em 9 campis, equipados 
com Hospital Veteriná-
rio, Interclínicas e Centro 
Clínico de Especialidades 
Médicas. Tendo como 
mote fornecer uma educa-
ção de qualidade e prática 
que empregue pessoas, 
o Grupo UniEduK não 
mede esforços para inves-
tir em inovação, pessoas, 
infraestrutura e tecnolo-
gias que façam a diferença 

na formação profissional.
Para isso, a instituição 

de ensino conta com o 
Modelo de Ensino Educar, 
que utiliza de metodolo-
gias ativas, onde o aluno 
é o protagonista de sua 
jornada de aprendizagem 
e com certificações inter-
mediárias para aumentar 
as chances de conquistar 
uma vaga no mercado de 
trabalho. São diversos cur-
sos nas áreas de Saúde, 
Humanas, Exatas, Tecno-
logia e Agronegócio nas 
modalidades presencial e 
a distância, entre outras 
opções de pós-graduação, 
MBA, extensão e especia-
lização. Todos os cursos 
presenciais possuem no 
mínimo 50% de aulas prá-
ticas desde o início, corpo 
docente altamente qualifi-
cado e infraestrutura mo-
derna, com salas de aulas 
e laboratórios equipados 
de acordo com as necessi-
dades do mercado de tra-
balho.

Medicina da UniFAJ e UniMAX vence pela 3ª vez 
seguida a ‘Gincana do Bem’

Em outubro, Ney Matogrosso chega aos palcos da RED Eventos
Da Redação

A RED Eventos, em 
Jaguariúna, recebe no 
dia 07 de outubro o 
show “Bloco na Rua”, do 
cantor Ney Matogrosso. 

A casa abre às 20h e a 
apresentação está pre-
vista para às 22h.

O show “Bloco na 
Rua” é a atual turnê, que 
começou pouco antes de 
declarada a pandemia 

da Covid-19.
Os ingressos estão 

à venda em três seto-
res: MESA (Ouro, Prata 
e Bronze), Camarote 
Open bar e Cadeira Lat-
eral. Eles podem ser ad-

quiridos em Campinas, 
na Equipadão Norte 
Sul, e nas unidades da 
Dr. Placas de Ampa-
ro, Jaguariúna e Mogi 
Guaçu. Vendas online 
pelo site agoraingres-

sos.com.br
Informações  pe lo 

telefone 19 3244-1254.
     
SERVIÇO: 
Ney Matogrosso na 

RED Eventos

QUANDO: 07/10/23
HORÁRIO: a partir 

20h
LOCAL: RED Even-

tos - Jaguariúna


